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Se suspende partido
del UníUní

Trasandino juega hoy
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hídrica y el fantasma
del racionamiento en

Aconcagua
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Portonazo a mujer en Los Andes

Se suspende partido del UníUní
El choque entre "Caturros" y el "Uní Uní", por la
undécima fecha de la Primera B, no se disputará a
causa de un paro portuario y problemas con la
dotación policial.

Una mala noticia afecta a Santiago Wanderers y
Unión San Felipe en su partido válido por la
undécima fecha de la Primera B, debido a que el
encuentro fue suspendido por la ANFP a causa de
un paro portuario en Valparaíso.

El lance entre los del valle del Aconcagua y
"Caturros" estaba programado para las 20:30 horas
de este lunes 25 de abril en el estadio Elías Figueroa
Brander, sin embargo, en Quilín deberán buscar una
nueva fecha para celebrar el duelo.

Esto, debido a que ese mismo día está convocado un
paro portuario en Valparaíso, lo que redundará en
menos contingente policial para resguardar la
seguridad de los asistentes al recinto porteño.
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Los delincuentes, habrían seguido a una
mujer desde el Casino Enjoy en la
comuna de Rinconada hasta las
dependencias de su casa en el sector de
Los Acasios en Los Andes para
realizarle un portonazo.

Los antisociales, que se transportaban en
un Renault Duster, realizaron el
seguimiento hasta llegar a su objetivo.
Según diversas fuentes esta práctica no
sería la primera vez, por lo que llaman a
tener precaución. 

https://www.encancha.cl/futbol-chileno/santiago-wanderers/
https://www.encancha.cl/temas/union-san-felipe-3053.html#!
https://www.encancha.cl/futbol-chileno/primera/


 
Los Agricultores golpearon la mesa
En esa ocasión, los agricultores del Valle del Aconcagua golpearon la mesa diciendo que eso significaba secar el valle para la agricultura, tal
situación hizo que los Alcaldes se movilizaran rápidamente y el mismo Gobernador regional -recién electo- en una “movida política” con el
Ministro de la época, Alfredo Moreno, realizaron una improvisada reunión con todos los alcaldes, en las dependencias del Club Aéreo de la  comuna
de San Felipe. Tras ello, finalmente el oficio se “echó para atrás”.

¿En que estamos?
Actualmente, la situación no ha cambiado mucho en términos de crisis hídrica, y los primeros anuncios de que en la Región Metropolitana podría
haber racionamiento de agua a mediados de año, si no llovía, prendió las alarmas, ya que si es así, también es probable que se deba hacer lo mismo
en el Valle.

En el mundo de los agricultores es sabido que la situación de no llover va a ser esa y si bien no se ha comentado a nivel oficial para no generar
problemas, no hay mucho recurso hídrico.

Una persona que administra un APR, que son quienes distribuyen el agua en la ruralidad, comenta que ya no se encuentra agua fácil, hay que cavar
mucho más profundo, eso, asociado a que muchos no han tenido una buena mantención, hacen que poco a poco muchas personas se queden sin
agua, ya que los proyectos que puede realizar el Gobierno son todos a cinco años y la verdad es que este tema lo invisibilizó la pandemia, pero sigue
ahí y ya no nos queda margen.

En esa misma línea, desde MOP cuentan en off que no hay mayor presupuesto para grandes obras y es preferible terminar las que ya se han hecho.
También, comentan que la prioridad es la zona de Petorca, lo cual obviamente no se puede decir públicamente. Sin embargo, eso es en desmedro del
Valle del Aconcagua.

El Rol de los diputados de Gobierno
Pero no todo es malo, al menos a nivel de inversiones, una fuente vinculada al mundo del Gobierno señala que los parlamentarios son
fundamentales en hacer lobby para ver dónde se dirigen las inversiones sectoriales y en ese sentido, hoy sí tenemos diputados que “viven” de los
votos del valle de Aconcagua, lo que hará que al menos haya tres diputados empujando inversiones para esta zona y dos son de gobierno, nos
referimos a Nelson Venegas, quien además viene de una comuna rural y conoce muy bien el problema hídrico, de hecho lo ha tenido como bandera
de lucha por mucho tiempo, mientras que en San Felipe se encuentra María Francisca Bello, del partido del Presidente Boric, que ya ha dado luces
de que el agua es un tema que le interesa. En ese sentido, remata la fuente debería al menos haber inversiones y recursos en base a esa problemática,
aunque reconoce que la competencia es Petorca.

Otro problema que empuja a la falta de agua es que la agricultura local y sobre todo los pequeños productores, no cuentan con gran tecnología de
ahorro de energía, es más, relata un funcionario vinculado a Indap, el riego tendido es lo que más existe, por lo tanto es una realidad que se pierde
mucha agua.

El último punto, es que en los sectores urbanos de Aconcagua, nunca han convivido con este nivel de crisis y el ahorro de agua no es algo que esté
en la cultura masiva de las personas y más allá de campañas bien pequeñas, tampoco existe mucha concientización.
Con todos estos elementos, la crisis hídrica está en uno de sus peores momentos de la historia y no nos tiene con las mejores condiciones, por lo que
el fantasma del racionamiento es algo no tan lejano.
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 Reportaje: Crisis hídrica y el fantasma del racionamiento en
Aconcagua

Los Alcaldes de la provincia de San Felipe
se reunieron para actuar en conjunto en
diversas materias de la provincia. Mientras,
que en las diversas cuentas públicas de los
ediles de todo el valle el tema de la crisis
hídrica es un factor que preocupa y se mira
con especial preocupación. ¿Estamos cerca
del racionamiento en la zona?, es una
pregunta que ya comienza a efectuarse.

El tiempo pasa y las cosas se van olvidando,
pero no podemos dejar de recordar que hace
menos de un año, en el Gobierno anterior, la
DGA, es decir la Dirección General de
Aguas, a través de un oficio había
intervenido el río Aconcagua, con el objetivo
de asegurar el abastecimiento del Gran
Valparaíso  llenando el embalse Los
Aromos, al que ya no le quedaba agua.



Los Albiverdes, pretenden seguir con la buena
racha, luego de traer un buen empate en calidad
de visita en Valdivia.

Hoy lunes a las 19 horas, los verdes se
enfrentaran en el Estadio Regional de Los
Andes a su similar de Limache, por lo que la
hinchada espera con ansias este encuentro, ya
que que pretenden volver a celebrar, esta vez en
casa.

El partido, es por la cuarta fecha del torneo de
la segunda división profesional.

Exitosa corrida en Los Andes
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Desde la organización, comentan que se realizó con total
normalidad y que viene a sellar un gran trabajo de la Corporación
Municipal de Deportes de la Municipalidad de Los Andes ,
quienes venían trabajando en esta corrida hace bastante tiempo.
Esta actividad, era un anhelo de la comunidad, debido a que no
se había podido realizar a causa a la pandemia.

El evento, fue de carácter familiar y participaron personas de
todas las edades, quienes se dividieron en dos categorías. Los 10
k para los más experimentados y las 4 k para quienes tienen
menos experiencia.

Desde el municipio agradecieron la gran participación de las
personas y señalaron que seguirán realizándolas en el marco de
las medidas sanitarias.

El domingo, con gran éxito, se realizó el Trail Running Los
Andes 2022. Con un bonito día, las andinas y andinos recorrieron
las calles de la comuna habilitadas para esta corrida, esperada por
quienes realizan este deporte, tanto de manera profesional como
aficionados. Hasta el Alcalde de la comuna de Los Andes,
Manuel Rivera se entusiasmó y participó.

Trasandino juega hoy



Programa de Huertos Familiares fortalece acompañamiento a
vecinos beneficiados con kits de riego eficiente 
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La iniciativa es impulsada por la empresa Colbún, con el apoyo de
Fundación La Semilla y Pipartner Group, y está orientada a 45 vecinos
de la Ruta Internacional. 
 
Un seguimiento a los 45 vecinos y vecinas del Camino Internacional
beneficiados con sistemas de riego por goteo, de modo de comprobar su
correcta implementación y buen uso, además de registrar el porcentaje de
ahorro de agua en los cultivos, se encuentra realizando el Programa
“Huertos Familiares”, iniciativa que lleva a cabo Colbún, con la
colaboración de Fundación La Semilla y Pipartner Group.

La iniciativa tiene como finalidad hacer más eficiente el uso del agua en
cultivos y plantaciones de pequeña escala, principalmente en el contexto
de sequía que vive la zona y el país, contemplando además la entrega de
plantines para el desarrollo y mantención de huertos a nivel familiar. 

Verónica Lazo, vecina del sector de Río Colorado, indicó que “me parece bien el acompañamiento, ahora que nos entregaron el riego por goteo,
ya que nos ayuda bastante a controlar más el agua. Estamos sembrando ajos y después quiero poner habas y arvejas. Esto ha ayudado bastante a la
economía del hogar".

Por su parte, Ingrid López, del sector de Bocatoma, señaló que "es muy buen proyecto porque así uno logra racionar el agua y puede mantener las
verduras sanas y húmedas. Es una ayuda económica, ya que salió harta verdura y fruta: sandías, melones, acelga, tomates, etc. Hoy en día todo
está muy caro y hay que tratar de economizar de alguna manera” 

"Me parece fantástico que se haga un apoyo a la subsistencia local. Estos huertos ayudan a la economía familiar y al buen uso del agua. Es
maravilloso que se pueda hacer ese apoyo, ya que es una gran inversión para las familias. Hemos tenido buenos resultados en sandías, tomates,
cebollas, pepinos de ensalada, zapallos italianos, de tronco, y variedades de árboles frutales”, explicó Caroline Miranda, vecina de Riecillo. 

Finalmente, Gonzalo Palacios, Jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones Zona Norte de Colbún, destacó el trabajo realizado por los vecinos y
vecinas de Camino Internacional. “Aquí existe un compromiso real de los vecinos por aprender y ser más eficientes cada día en el uso del agua
para sus cultivos. Además, se presenta una importante oportunidad de ahorro para las familias, junto con promover estilos de vida saludables”.

Cabe destacar que el Programa “Huertos Familiares Colbún” ya lleva cinco versiones desde su inicio, beneficiando a más de 150 vecinos del
Camino Internacional, con un foco puesto en la eficiencia hídrica.
 


